

ABSTRAK

Suparman 2018. *Peran Sosial Tenaga Pendamping Desa dalam Pembangunan Desa di Desa Sumi Kecamatan Lambu Kabupaten Bima*. Skripsi Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan Sosiologi Universitas Muhammadiyah Makassar. Dibimbing oleh Muhammad Nawirdan Baharullah.

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui peran sosial pendamping desa di dalam pembangunan desa dan mengetahui hambatan dan upaya pendamping desa dalam pembangunan desa. Untuk mencapai tujuan tersebut peneliti menggunakan jenis pendekatan deskriptif kualitatif dengan jumlah Informan sebanyak 6 orang yakni, pendamping desa, kepala desa, sekretaris desa dan tiga tokoh masyarakat. Instrumen yang digunakan dalam pengumpulan data penelitian ini adalah observasi, wawancara, dan dokumentasi. Teknik analisis data diperoleh melalui tiga tahap yaitu reduksi data, penyajian data, penarikan kesimpulan dan verifikasi. Teknik pengabsahan data dengan menggunakan teknik triangulasi.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa keberadaan pendamping desa belum maksimal dan belum sesuai dengan apa yang ada dalam Peraturan Menteri, daerah tertinggal dan transmigrasi no 3 tahun 2015 tentang tenaga pendamping desa. Peran tenaga pendamping desa yang terdapat di desa sumi belum dilakukan secara maksimal dalam mendampingi dan melaksanakan tugasnya sebagai pendamping desa, dalam proses pendampingan terhadap pemerintahan desa dan pengembangan ekonomi desa, pemberdayaan masyarakat, pembangunan infrastruktur desa dan kehidupan sesuai dengan tugas dan fungsinya sebagai pendamping desa. Kurangnya kerjasama antara pendamping desa dengan pemerintah desa sehingga komunikasi dan koordinasi tidak berjalan dengan baik yang mengakibatkan tidak maksimalnya pembangunan desa dan pemberdayaan masyarakat, masih rendahnya kapasitas dan profesionalisme tenaga pendamping desa di lapangan, sosialisasi dan komunikasi dengan masyarakat desa tidak berjalan dengan baik sehingga pembangunan yang bersifat partisipatoris tidak berjalan dengan sesuai yang ditargetkan dan di satu sisi di tingkat kecamatan pun kurangnya tenaga ahli yang bergerak di wilayah pengembangan terhadap masyarakat desa.

Kata Kunci : Peran Sosial Tenaga Pendamping Desa dalam Pembangunan Desa